

El último 'Campanu' no llegó a 6

# SALMONES DE 15 KL

on Julio

uando el pasado día de San José los medios de difusión nos informaron que el 'campanu' había sido pescado en Narcea asturiano, por un mozalé de 14 años, y que un restaurante de la zona había pagado por el pez (de cinco kilos, más o menos) la nada desdeñable cifra de 1.700.000 pesetas, me vinieron a la memoria recuerdos de viejos tiempos relacionados con el 'incipio del río', y me puse a la tarea de recuperar viejas historias salmón para contárselas a amigos, así que, ya mirar papeles! Sin embargo hay una cosa muy curiosa: los salmones de mis tiempos eran mucho más grandes que los de hoy (no me preguntéis por qué, porque no lo sé), pero los salmones son los que son. Durante muchos años el récord de España estuvo en manos de Ignacio Ares, con un salmón del Narcea (pozo de las Mestas) con 550 kilos.

Ilá por el año 60 ó 61 (nouerdo bien) un madrileño, este Alfaro, capturó en el río Narcea (pozo del lago de Arriba) un ejemplar que por cincuenta gramos quitó el título a Miyares, después de tanto tiempo, dejándolo a 15,600 kilos, récord que todos consideraban del todo insuperable.

## Récord de Susundegui

es bien, un pescador vasco, José Susundegui Martiarena, de 60 años, en el río Cares (pozo 'El Hejo') consiguió a mosca (más difícil todavía) un salmón que dio a báscula el increíble peso de 750 kilos, récord de España, a mí no me consta nadie haya hecho aún hoy en día, después de renta años.

Decir para la estadística que el río Cares midió 1,16 metros de largo y 1,16 centímetros de grueso y el nailon empleado era del n.º 6 ó 30/100, como preparación, material para peces hasta 100 kilos, lo que constituyó otro récord.

a fecha del 'gordo' el 12 de junio de 1961, a las tres y cuarto de tarde, con el río bajo. Según cuentan las crónicas de época, don José Susundegui llevaba más de veinte años pescando salmones en los ríos asturianos de los que sólo a mosca había



José Susundegui Martiarena y su salmón de 15,75K. (1961)

'artificial' (cucharilla, pez de plástico, mosca a buldo, etcétera) se celebró el pasado fin de semana en aguas del río Leitzaran la final del Campeonato de Pesca de Guipúzcoa de la modalidad organizada por la federación territorial.

Las aguas grandes y turbias del sábado y el día de sol y fuerte calor del domingo no fueron los mejores aliados para la práctica de la pesca, como así lo demostraron las pobres capturas conseguidas.

Una vez más, y en este tema no hay sorpresas, los grandes pescadores guipuzcoanos se hicieron con los primeros puestos de la clasificación, consiguiendo el pase al Campeonato Autonómico a celebrar el 3 de junio en el río Cadaqués, en Vizcaya.

La clasificación de la prueba fue la siguiente:

- 1.º Jesús Celaya Etxaniz, de Anade.
- 2.º José María Cendoya Aranburu, de Anade.
- 3.º Antonio Urruzola, de Buruntz-Azpi.
- 4.º Juan Antonio Matxain, de Buruntz-Azpi.
- 5.º Jesús María Altuna, de Galepertarrak.

## Infantil de Guipúzcoa

Mañana, domingo, 8 de abril, la sociedad de pesca Tolosa'ko Arrantzaleak celebra la XXVII edición del Campeonato Provincial de Pesca de Truchas y el V de Ciprínidos (barbos) en categoría infantil, en aguas del río Araxes.

Participan en categoría 'benjamín' los pescadores hasta 9 años. En 'alevín' los de 10 y 11 y en 'infantil' los de 12 a 14, hasta la fecha del campeonato.

A las 8.15 de la mañana se efectuará el sorteo y la entrega de dorsales en la plazoleta de Aguas de Insalus, en Uztarza.

La prueba dará comienzo a las 9 horas, finalizando a las 12.

A continuación se procederá al reparto de premios (después del pesaje) en las instalaciones de Insalus, que, como siempre, se verán desbordadas de participantes, familiares y espectadores.

Como es normal en este tipo de pruebas, en esta también todos los participantes tendrán su correspondiente premio. Además son obligatorias para los participantes las licencias de pesca y federativa de Guipúzcoa.

■ *El tamaño de los salmones pescados ha descendido en general en los ríos*

capturado más de mil, que a mí me parecen muchos... pero como lo cuentan, lo cuento.

La revista francesa especializada en pesca *Au Bord de l'Eau*, de abril de 1952, publicó un amplio reportaje mostrándonos al pescador vasco con docenas de salmones de gran tamaño pescados 'a

mosca' en los ríos asturianos, que son de dar auténtica envidia.

Un servidor de ustedes recordaba con nostalgia cómo eran los salmones del Sella hace cuarenta años, y por supuesto recuerda con emoción cómo eran los que el guarda de Bera, don Crescente Unión, precintaba en el pequeño bar de Endarlaiza, donde siempre parábamos a echar un vino los trucheros del Bidasoa... y a charlar con Antonio, el dueño, de peces y otras cosas.

## Lance en río

Con un tiempo infernal para la práctica de la pesca de truchas a